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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена исследованию температурных зависимостей состояния поляризации света в различных точках схемы волоконно-оптического датчика тока. Для этого на выходе каждого элемента измерялась зависимость эллиптичности состояния поляризации света от темпера-туры элемента и проводился анализ полученных данных. Особое внимание было уделено волоконной четвертьволновой пластинке, исследовалась эволюция состояния поляризации света на выходе пластинки при изменении ее температуры, и влияние температуры пластинки на выходные характеристики волоконно-оптического датчика тока. Также в работе с помощью формализма матриц Джонса проведено символьное моделирование волоконно-оптического датчика тока с учетом поляризационных рассогласований на входе четвертьволновой пластинки. В среде NI LabVIEW было промоделировано влияние этих рассогласований на амплитуду первой и второй гармоник частоты модуляции, а также на итоговый фарадеевский фазовый сдвиг. Было рассчитано максимально допустимое значение поляризационных рассогласований на входе ЧВП, составившее ±0,034. При этом ошибка по амплитуде фарадеевского фазового сдвига не превышает 0,2%, амплитуда первой гармоники уменьшается на 0,23%, а второй на 0,46%. Результаты данной работы могут быть использованы для компенсации влияния температуры оптических элементов, входящих в состав датчика тока, на метрологические характеристики датчика.
        

        
          The given work is devoted to the study of the temperature dependences of the state of light polarization at various points in the circuit of a fiberoptic current sensor. For this purpose, at the output of each element, the dependence of the ellipticity of the state of light polarization on the temperature of the element was measured and the data obtained were analyzed. Special attention was paid to the fiber quarter-wave plate, the evolution of the state of light polarization at the output of the plate with a change in its temperature, and the influence of the plate temperature on the output characteristics of the fiberoptic current sensor were studied. Also, using the Jones matrix formalism, a symbolic simulation of a fiberoptic current sensor is performed, taking into account the polarization mismatches at the input of a quarter-wave plate. In the NI LabVIEW environment, the effect of these mismatches on the amplitude of the first and second harmonics of the modulation frequency, as well as on the final Faraday phase shift, was modeled. The maximum permissible value of polarization mismatches at the input of the PMF was calculated, which was ±0,034. In this case, the amplitude error of the Faraday phase shift did not exceed 0.2%, the first harmonic amplitude decreased by 0.23%, and the second by 0.46%. The results of this work can be used to compensate for the influence of the temperature of the optical elements that make up the current sensor on the metrological characteristics of the sensor.
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